

AFN-Prise en charge d'un patient atteint d'une maladie de Parkinson dans un service hospitalier non spécialisé en neurologie et en EHPAD

Contexte

La maladie de Parkinson est la deuxième maladie neurodégénérative la plus fréquente, après la maladie d'Alzheimer, et la deuxième cause de handicap moteur chez l'adulte après les accidents vasculaires cérébraux. On compte environ 150 000 malades en France, 8000 nouveaux cas se déclarent chaque année. La maladie de Parkinson est une maladie chronique, d'évolution lente et progressive. Si elle peut présenter des caractères généraux, ils peuvent néanmoins présenter des aspects variables selon l'individu. Si actuellement le traitement corrige les symptômes, sans empêcher la progression de la maladie ni la guérir, l'évolution de la maladie est cependant indissociable des méthodes de traitement disponibles. Les contraintes liées à ces traitements, leurs éventuels effets secondaires ainsi que la nécessité de les adapter selon l'évolution de la maladie doivent impérativement être connus et pris en compte dans le cadre d'une prise en charge efficiente. La prise en charge de ces patients aux urgences ou dans des services hospitaliers autres que ceux spécialisés en neurologie peut, par méconnaissance, amoindrir l'efficacité des traitements voire entraîner des ruptures de traitement.

Objectifs

- Savoir évaluer les besoins spécifiques d'un patient atteint d'une maladie de Parkinson lors d'un séjour aux urgences ou durant une hospitalisation
- Savoir répondre aux besoins spécifiques d'un patient atteint d'une maladie de Parkinson lors d'un séjour aux urgences ou durant une hospitalisation.

Programme

- Présentation clinique
- Principes du traitement
- Evolution de la maladie et des complications
- Autres aspects de la prise en charge

**Exercice
2019**

**Code de formation
AFN 2017**

Nature

AFN

Organisé par

FORMAVENIR PERFORMANCES

Durée

14 heures